
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                       

ПРОТОКОЛ № 11 

заседания комиссии Общественной палаты Ульяновской области  

по вопросам экологии и охраны окружающей среды  

 

Дата и время проведения: 02.12.2022 г., 14.00 - 15.00 

Место проведения: зал заседаний Общественной палаты Ульяновской области 

(ул. Радищева, д.1, каб. 500) 

 

Присутствовали: 

 члены комиссии:  Левитас Л.М., Калѐнов Г.В., Камаев Р.Р. 

 члены отраслевой рабочей группы по вопросам экологии и охраны окружающей среды: 

Акулин В.В., Сафронова Т.А. 

– эксперты и приглашенные:   

Авдоничев 

Сергей Викторович 

руководитель отраслевого блока «Экология» ЦУР 

Гусев 

Антон Вячеславович 

заместитель генерального директора  ООО «Гиппократ» 

Кирпичников  

Роман Евгеньевич  

директор департамента природопользования и цикличной 

экономики Министерства природных ресурсов и экологии 

Ульяновской области 

Орлов  

Алексей Олегович 

 

заместитель руководителя Межрегионального управления 

Росприроднадзора по Самарской и Ульяновской областям   

 

 

ПОВЕСТКА ДНЯ: 

Отчѐт ООО «Гиппократ» об исполнении мероприятий Дорожной карты по 

экологической реабилитации р.п. Мулловка Мелекесского района Ульяновской области 

СЛУШАЛИ: 

Левитас Л.М.:  Предложил участникам заседания комиссии заслушать 

промежуточный отчет ООО «Гиппократ» об исполнении мероприятий Дорожной карты 

по экологической реабилитации р.п. Мулловка Мелекесского района Ульяновской 

области. 

Гусев А.В.: Доложил, что  по состоянию на декабрь 2022 года два котлована, 

которые находятся в двух километрах от предприятия, куда несколько лет 

осуществлялась поставка барды, ООО «Гиппократ» ликвидировало.  

Один котлованов был очень большой и глубокий, его в текущем году удалось 

ликвидировать. Остается еще один, но разбит на два. Это пункт переносится на июль-

август 2023 года (п.2). Причина переноса сроков – один котлован очень глубокий, 

тяжело зарывался, закончился грунт. Частично туда пошел рекультиват из пруда 

Красотка. 

После ликвидации котлованов совместно с УлГУ будут отобраны пробы почвы, 

воздуха, воды.  



Тот котлован, что находился на территории предприятия еще до того, как 

ООО «Гиппократ» начало осуществлять на данной территории свою деятельность 

(до 2004 года), был небольшой, но глубокий. Наибольший негатив вызывал у жителей 

поселка именно он. На данный момент он ликвидирован полностью. Сейчас там 

готовится площадка для проведения первого этапа строительства очистных сооружений.  

Следующий пункт Дорожной карты – проведение аудита производства и 

промышленных стоков. Проект очистных сооружений в данный момент определен. 

Готова площадка для системы предочистки воды. 

Отметил, что строительство очистных сооружений – тот этап, который 

подразумевает доведение трассы до очистных сооружений р.п. Мулловка. На 

сегодняшний день он начался. Работы ведутся совместно с 

УМУП «Ульяновскводоканал»: организация выступает генподрядчиком. Трасса 

прокладывается от предприятия вдоль поселка до очистных сооружений р.п. Мулловка. 

Прокол под федеральной трассой подрядчик начнет выполнять 6 декабря 2022 г. 

Система предочистки будет готова в 2023-м году, а сами очистные сооружения 

будут готовы в 2024 году. 

Доложил также об этапе Дорожной карты по участию в расчистке пруда 

«Красотка»: достигнута договоренность с Правительством Ульяновской области о том, 

что большую долю по расчистке пруда берет на себя «Гиппократ». Работы были начаты 

в августе 2022 г. Вторая часть работ начнется в ноябре. Разосланы запросы в 

прокуратуру, другие ведомства о согласовании и проведении не работ по очистке, а 

экологического субботника, с которым уйдет не более 30-50 сантиметров грунта. 

В последующем планируется зарыбление пруда после выполнения всех работ. 

Доложил, что пруд «Фабричный» исследовали. 

Левитас Л.М.: Напомнил о состоянии пруда Фабричный. Стоки идут туда не 

только от «Гиппократа», но и от других предприятий — бумажной фабрики, бытовых 

компаний. Сколько бы это констатировалось, общественность эти данные игнорирует. 

Предположил, что есть признаки недоработки надзорных органов, которые выдают 

разрешение на сброс. 

Кирпичников Р.Е.: Отметил, что данные факты несанкционированных сбросов 

не подтверждены. 

Орлов Р.Е.: Подтвердил, что ведомство фиксировало посторонние сбросы в пруд, 

но пока поймать удалось только одно предприятие. В 2017 году у МУП «ЖКХ-Сервис» 

не работала канализационная система, шел перелив. Организацию привлекли к 

административной ответственности, выставили ущерб. Сейчас завершены проверки 

этой организации. Там большие превышения по разным веществам. Наверняка есть и 

другие предприятия, но в момент проверок выбросы прекращаются. 

Левитас Л.М.: Ответил, что Общественная палата Ульяновской области направит 

запрос в Министерство природных ресурсов и экологии Ульяновской области о факте 

наличия разрешения на сброс от других объектов в реку Сосновка и фактах 

установления сбросов в эту реку. 

Гусев А.В.: Подчеркнул, что ООО «Гиппократ» заключен договор с 

организацией, которая до строительства очистных сооружений вывозит грязный сток 

для дальнейшей утилизации. Договор заключен с Димитровградскими очистными 

сооружениями. Вывозится не отход, а именно сток. Барды там нет. 



Левитас Л.М.: Подвел итоги. Отметил, что работы ведутся в соответствии с 

разработанной Дорожной картой.  

Предложил признать деятельность ООО «Гиппократ» на данном этапе 

удовлетворительной. 

РЕШИЛИ: 

1. Признать деятельность ООО «Гиппократ» на данном этапе 

удовлетворительной: работы ведутся в соответствии с разработанной Дорожной картой 

по экологической реабилитации р.п. Мулловка Мелекесского района Ульяновской 

области. 

2. Запросить в Министерстве природных ресурсов и экологии Ульяновской 

области информацию о факте наличия разрешения на сброс от других объектов в реку 

Сосновка и фактах установления сбросов в эту реку. 

3. Запланировать выездное мероприятие комиссии Общественной палаты 

Ульяновской области по вопросам экологии и охраны окружающей среды в 

р.п. Мулловка Мелекесского района в первом квартале 2023 г. 

 

 

 

 

 

Председатель комиссии 

 

 

 

 

 

 

Л.М. Левитас 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Протокол вела Хвостова Ю.А. 


